
AK-Sitzung Tourismus-Infrastruktur 
 
Datum: 27. November 2017, 20 Uhr 
 
Ort: Restaurant Artemis 
 
Anwesende:  Herr Helfmeyer, Frau Scharold, Herr Friesinger, Herr 

Hoefer, Herr Niemes, Herr Schulz, Frau Webersberger 
 

- Begrüßung 
- Allgemeines 
- Rückblick und Diskussion: Bürgerentscheid und Ratsbegehren Moorbad 
- durchgehen vom Protokoll 
- Haus des Gastes: hier gibt Herr Helfmeyer bekannt, dass für 

Jugendbetreuung ca. 30.000 Euro in den Haushalt eingestellt sind, in der 
Gemeinderatssitzung wurde auch die Renovierung oder der Neubau diskutiert 

- ab Freitag ist Weihnachtsbasar vom Kulturkreis Bad Endorf - Eröffnung im 
Haus des Gastes, viele aus dem Ort sind beteiligt, viele Künstler von Bad 
Endorf und Umgebung 

- Krippenausstellung im Kursaal am Park war guter Erfolg, in der Kirchenzeitung 
war auch ein großer Bericht darüber 

- Kripperlweg am Kirchplatz wird am 1. Dezember eröffnet und gesegnet 
- Märchenoper Dornröschen: bis Ende Januar im Endorfer Hof – „Amadeus 

Bühne“ 
- Masterplan vom ISEK wird ab Februar öffentlich und unter www.bad-endorf.de 

abrufbar.  
- Thema Wertstoffinsel und Flaschencontainer am P & R Parkplatz, Problem ist 

Pendlerparkplatz, für Standort eigentlich ungeeignet, da er nur der eigenen 
Bürgerschaft dienen sollte 

- Verkehr: Der Kreisel soll bis Ende 2019 Bestand sein, Antrag an Regierung ist 
gestellt 

- Ortsbus: Herr Helfmeyer stellt neues Schild „Ortsbus“ vor, Angebot wird auch 
gut angenommen, nach Rosenheim, Wasserburg und Prien geht es zudem mit 
der „Gästekarte“ kostenlos, dies wird in einem Weihnachtsbrief mit 
Katalogverteilung mitgeteilt, Hirnsberg läuft laut RVO sehr gut 

- Bepflanzung der Rollerbahn soll nachgefragt werden, zum Teil fehlt ein 
Geländer, an dem ganzen Wegverlauf sollten die Besitzverhältnisse genau 
geklärt werden 

- Höfeschilder von Mauerkirchen bis Hirnsberg sind zum großen Teil montiert 
- Baubeginn des Parkhauses ist genau am 9. April 
- Eingangsschild: es wurde vorgestellt, wie ohne Schilder ein Ortseingang auch 

ansprechend gestaltet werden kann (hier ist wohl wichtig, dass Sichtdreiecke 
und weitere Gegebenheiten beachtet werden müssen) 

- Kosten Pflege gehört noch nachgefragt und erfasst 
- Radweg Mauerkirchen dauert noch an 
- Entwurf eines Impuls-Springbrunnens von Herrn Höfer, für weiteres Vorgehen 

ist Grundstücks- und Aufstellungsmöglichkeit zu prüfen 
- Vorschlag einer Dauerfilmvorführung in einem Schaufensterbereich der 

Tourist Info, z.B. Hotelhinweis und Imagefilm über Endorf abwechselnd, oder 
Hotelbetreiber fragen, ob Landschaftsfilm auch abgespielt werden kann, 
hierzu gehört auch die Auslobung von Fördermöglichkeiten 

http://www.bad-endorf.de/


- weiter wurde über Kurzparkplätze vor der Tourist Info diskutiert, diese wurden 
auch früher schon einmal andiskutiert, Problem ist die stetige Freihaltung für 
den Anlieger- und Anlieferverkehr 

- über die allgemeine Verkehrssituation wurde auch diskutiert 
- Bekanntgabe: am Samstag, 21. April 2018, findet Aktion Ramadamma statt, 

Treffpunkt ist um 9 Uhr am Bauhof 
- nächste Sitzung ist am Montag, 26. Februar 2018, um 17 Uhr, Restaurant 

Artemis  


